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Zusammenfassung

        
Nach den Ereignissen am 11. September 2001 in den USA kam es in Deutschland zu einer Häufung von Milzbrand-Verdachtsfällen, die in keinem Fall bestätigt werden konnten. In der Stadt Essen wurden im Zeitraum von Oktober 2001 bis November 2002 alle entsprechenden 110 Einsätze von der Feuerwehr gefahren. Bei 78 dieser Einsätze wurden Proben in mikrobiologischen Laboren untersucht, bei 22 Einsätzen wurden Personen transportiert. Nur in den ersten Tagen wurden Verdachtspersonen stationär aufgenommen und mit Chemoprophylaxe versorgt. Die von Beginn an enge Zusammenarbeit zwischen Feuerwehr, Gesundheitsamt und den Hygiene-Verantwortlichen der beteiligten Krankenhäuser hat sich sehr bewährt. Dringend erforderlich erscheinen bundesweite Auswertungen der Einsätze, Risikoabschätzungen für bestimmte Expositionssituationen und -höhen mit daraus ableitbaren Empfehlungen zur Dekontamination, Desinfektion und ggf. Erstbehandlung.


      
        
Abstract

        
After the terrorist attacks of 11 September 2001 suspected cases of anthrax also occurred in Germany. No case could be confirmed. From October 2001 to November 2002 the fire brigade of the city of Essen was called in 110 cases of suspected anthrax contamination. In 78 cases specimens were transported to diagnostic laboratories, in 22 cases persons were transported. Only in the first few days patients with suspected contamination had to stay in hospital and underwent chemoprophylaxis. Cooperation between the fire brigade, the local health authorities and the hygienists of the involved hospitals was very intense. It seems necessary to evaluate all the German experiences with suspected anthrax cases to develop risk estimations for different exposure situations and to develop specific recommendations for decontamination, disinfection and initial therapy.
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